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Haldensleben, den 08.02.2024 

 

 

Niederschrift  

über die 32. Tagung des Ortschaftsrates Satuelle der Stadt Haldensleben am 07.02.2024, von 19:30 Uhr  

bis 20:20 Uhr 

 

Ort: im Feuerwehrgerätehaus Satuelle  

_________________________________________________________ 
 

Anwesend: 

 Ortsbürgermeister 

 Herr Mario Schumacher 

 

 Mitglieder 

 Herr Burkhard Braune 

 Herr Henry Künzl 

 Frau Hannerose Rehwald 

 Herr Steffen Wendt 

 

 von der Verwaltung 

Frau Erika Preisag Protokollantin 

 

 

Abwesend: 

 Herr Christian Lübke entschuldigt 

 Frau Sigrid Ursula Walkemeyer entschuldigt 

 

 

Tagesordnung: 

 

I. Öffentlicher Teil 

 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der Beschlussfähigkeit 

    

2.  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

    

3.  Abstimmung über den öffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 22.11.2023 

    

4.  Einwohnerfragestunde 

    

5.  Ernennung des Wehrleiters der Ortsfeuerwehr Satuelle zum Ehrenbeamten 

Vorlage: 438-(VII.)/2024 

    

6.  Mitteilungen 

    

7.  Anfragen und Anregungen 

    

 

II. Nichtöffentlicher Teil 

 

8.  Abstimmung über den nichtöffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 22.11.2023 

    

9.  Mitteilungen 

    

10.  Anfragen und Anregungen 
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I.  Öffentlicher Teil 

 

zu TOP  1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der  

Beschlussfähigkeit   

 

Der Ortsbürgermeister Mario Schumacher eröffnet die heutige Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. 

Die ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt. 

Es sind 5 Ortschaftsräte anwesend, 2 Ortschaftsratsmitglieder sind entschuldigt. 

Die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates wird festgestellt.  

 

Es sind 6 weitere Einwohner anwesend. 

 

 

zu TOP  2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

 

Ortsbürgermeister Mario Schumacher stellt einen Änderungsantrag zur Tagesordnung. 

Er bittet den Tagesordnungspunkt 4 „Einwohnerfragestunde“ wie festgelegt an das Ende des öffentlichen Teils der 

Tagesordnung zu setzen und damit nach dem TOP 7 aufzurufen.  

 

Mit der Änderung der Tagesordnung erklären sich alle Ortschaftsratsmitglieder einverstanden. 

 

Die Tagesordnung in geänderter Form wird einstimmig mit 5 Ja-Stimmen angenommen 

und gilt damit als festgestellt.  

 

 

zu TOP  3  Abstimmung über den öffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 22.11.2023   

 

Schriftlich liegen dem Ortsbürgermeister keine Einwendungen gegen den öffentlichen Teil der Niederschrift vom 

22.11.2023 vor. 

Der öffentliche Teil der o.g. Niederschrift wird von den Ortschaftsratsmitgliedern einstimmig mit 5 Ja-Stimmen 

bestätigt. 

 

 

zu TOP  4  Einwohnerfragestunde   

In Abstimmung wird der TOP 4 nach TOP 7 behandelt. 

 

 

zu TOP  5  Ernennung des Wehrleiters der Ortsfeuerwehr Satuelle zum Ehrenbeamten 

Vorlage: 438-(VII.)/2024   

 

Es gibt keine Fragen an den anwesenden Herrn Andreas Röhl. 

Ortsbürgermeister Mario Schumacher verliest die Beschlussvorlage und bittet um Abstimmung. 

 

Es wird erkannt, dass sich ein Fehler im Text befindet. Es handelt sich um die Funktion des Ortswehrleiters und 

nicht um die Funktion des stellvertretenen Ortswehrleiters. 

 

Der Beschlussvorlage 438-(VII.) /2024 mit dem Wortlaut der Beschlussfassung: 

„Der Stadtrat der Stadt Haldensleben beschließt, Herrn Andreas Röhl mit Wirkung ab 07.03.24 für die Dauer von 

sechs Jahren in die Funktion des stellvertretenden Ortswehrleiters der Ortswehr Satuelle und in das Ehrenbeam-

tenverhältnis zu berufen.“ 

wird dem Hinweis auf Berichtigung einstimmig mit 5 Ja-Stimmen die Empfehlung gegeben. 

 

 

zu TOP  6  Mitteilungen   

 

6.1 

Ortsbürgermeister Mario Schumacher erinnert an die bevorstehenden Kommunalwahlen am 09.06.2024. 

Es wird unter anderen ein neuer Ortschaftsrat und Stadtrat gewählt. 

Jeder Einwohner und jede Einwohnerin habe die Möglichkeit, sich zur Wahl aufzustellen. 

Über die genauen Modalitäten könne man sich in der Verwaltung bei Frau Aust oder Herrn Karte informieren. 
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Als Wahlhelferinnen haben sich für den Ort Satuelle bereits Frau Röhl, Frau Kricheldorf und Frau Hayden bereit-

erklärt. Diese Information solle durch Frau Preisag an Frau Aust weitergegeben werden. 

 

 

6.2 

Ortsbürgermeister Mario Schumacher informiert über ein Zusammentreffen mit allen Vereinen am vergangenen 

Freitag. Hier habe man über Veranstaltungen diskutiert, die als kulturelle Höhepunkte für 2024 geplant werden 

können.  

 

 

6.3 

Mit Wirkung des heutigen Tages sei die vorläufige freiwillige Haushaltskonsolidierung aufgehoben, teilt Ortsbür-

germeister Mario Schumacher mit. 

Somit sei wieder eine normale Haushaltsführung für die Stadt und Ortsteile möglich. 

 

6.4 

Ortsbürgermeister Mario Schumacher teilt mit, dass das Osterfeuer am Ostersamstag wieder stattfinden wird. 

Dazu werde nach den üblichen Kriterien ein entsprechender Aushang erfolgen. 

 

 

6.5 

Frau Preisag gibt in Vertretung für Frau Beckmann, der Sachbearbeiterin in der Abteilung Kultur und Nachfol-

gerin von Frau Huth, folgende Mitteilungen: 

 

1. Information zum Ortschaftsratsbudget 

- Mittel können abgerufen werden, Höhe 3.900,00€ 

- Hinweis auf Beachtung der Richtlinien zur Verwendung 

- Entsprechende Anträge / Formulare finden sich auf der Internetseite der Stadt Haldensleben, die auch 

dort direkt ausgefüllt und/ oder ausgedruckt werden können. 

Sollte es dabei Fragen geben, könne man Frau Beckmann telefonisch kontaktieren, um die Angelegenheit auf dem 

direkten Weg zu klären und einen reibungslosen Ablauf zu gewährleisten. 

 

Frau Preisag übergibt dem Ortsrat noch einmal die Richtlinien sowie ein Musterformblatt zur Abrechnung und 

ein Merkblatt mit Ausfüllhinweisen.  

 

2. vom 23. bis 25.08. findet als Veranstaltungshöhepunkt das Altstadtfest statt 

hier wird es für die Vereine wieder die Möglichkeit geben, sich zu präsentieren. 

Die entsprechenden Schreiben werden dazu an die Vereine rausgehen. 

 

3. vom 14. bis 29.09. finden wieder die Stadt-Literaturtage statt (alle zwei Jahre). 

Da würde man sich über eine rege Beteiligung auch der Ortschaften freuen. 

Hierfür übergibt Frau Preisag ein Formularvordruck,  

in dem Termin- und Veranstaltungsvorschläge eingetragen werden können.  

 

6.6 

Frau Preisag informiert über die ihr vorliegenden Antworten auf die Anfragen aus der letzten Sitzung am 

22.11.2023. 

 

 

Unter TOP 7 

- bat Herr Wendt um eine Oberflächenbehandlung des Friedhofsweges. 

- Antwort Bauamt: es erfolgt zeitnah und in Abhängigkeit der Witterung eine Schadensregulierung 

 

- Hinweis, dass an der Siedlung 17/19 trockene Bäume stehen, die entfernt werden sollten. 

- Antwort: ausstehend  

 

- Nachfrage, ob bei der Obstbaumwiese eine Ersatzbepflanzung angedacht ist.  

- Antwort: ausstehend  
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Unter TOP 8 

- es wurde bemängelt, dass das Schnittgut auf der Verlängerung Friedhof/ Richtung Schießstand seit knapp 

6 Wochen noch nicht abgeholt wurde 

- Antwort: ausstehend 

 

- Nachfrage, ob das Häuschen/Pavillon am Festplatz noch kommt 

- Antwort: ausstehend 

- Hinweis, dass die Laterne Hauptstraße 1/1a flackert 

- Antwort Bauamt: Schäden sind behoben 

 

- Nachfrage, ob man Einsicht nehmen kann, wie sich die 60TEUR für den Spielplatz zusammensetzen 

- Antwort: ausstehend 

 

- Nachfrage, ob man am Kindergarten etwas gegen die erhöhte Geschwindigkeit tun kann. 

Gerade die Eltern der dort untergebrachten Kinder fahren extrem schnell 

- Antwort: ausstehend 

 

 

zu TOP  7  Anfragen und Anregungen   

 

7.1 

Herr Burkhard Braune weist auf ein vor Jahren am Hagenweg (Ortseingang) aufgestelltes Schild „Willkommen 

in der Colbitz / Letzlinger Heide“ hin, welches total überwuchert und nicht mehr lesbar sei. 

Das sollte freigeschnitten und wieder ansehnlich gemacht werden. 

 

 

7.2 

Herr Henry Künzel fragt wiederholt nach, wann die Wiederherstellung der Einfahrt am Windmühlenberg 8a zu 

dem neu bebauten letzten Grundstück erfolge. 

Die Regenabflussrinne müsse wieder hergestellt und die Straßenlaterne wieder aufgestellt werden. 

 

 

7.3 

Frau Hannerose Rehwald erkundigt sich nach der Möglichkeit für den Stadthof, ein schief stehendes touristisches 

Informationsschild „Die süße Tour“ an der Bushaltestelle Detzel zu richten. Dieses sei erhaltenswert. 

 

 

7.4 

Ortsbürgermeister Mario Schumacher informiert über eine bevorstehende Umleitungsführung während Straßen-

arbeiten durch Uthmöden und Satuelle, welche erneut zu hohem Verkehrsaufkommen führen wird. 

In diesem Zusammenhang billigt der Landkreis einen temporären Zebrastreifen im Ort. 

Dafür habe er als Standort den Abschnitt zwischen Fuhrmanns Gaststätte und Bushaltestelle vorgeschlagen. 

 

Die Ortschaftsratsmitglieder einigen sich auf die Fläche mittig zwischen den beiden Bushaltestellen. 

Frau Preisag wird gebeten, Herrn Karte darüber zu informieren. 

 

Ein fester Zeitpunkt für die Umleitung ist noch nicht bekannt. 

 

 

 

In Abstimmung wird der TOP 4 nach TOP 7 behandelt. 

zu TOP  4  Einwohnerfragestunde   

 

4.1 
Einwohner 1 gibt den Hinweis, dass der Zufahrtsweg von der Hauptstraße abbiegend zum Waldkindergarten durch 

Fahrzeuge wie dem Harvester sehr kaputt gefahren sei und die Schlaglöcher aufgefüllt werden müssen. 

 

 

4.2 

Einwohner 2 berichtet, dass die Straßenlampe in der Str. des Friedens gegenüber Nr. 19 flackert. 
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4.3 

Einwohner 2 erkundigt sich nach dem Verbleib der digitalen Geschwindigkeitsanzeige 30 km/h. 

Die Anzeigetafel sei wegen eines Defektes von der Firma Heite am 08. Januar abgebaut worden. 

 

 

4.4 

Einwohner 2 berichtet davon, dass die Bänke vom Spielplatz abgebaut worden seien. 

Er gehe davon aus, dass diese aufgearbeitet werden sollen und fragt nach, ob in diesem Zuge auch die Bank am 

Anger mitbearbeitet werden könnte. 

 

 

4.5 

Einwohner 2 fragt an, ob es nicht möglich sei, ein weiteres 30iger Schild in der Höhe der Eiche am Schmiedeberg 

anzubringen. Auf der Straße sei nur für den Verkehr aus Richtung Lübberitz die Kennzeichnung der 30iger Zone 
sichtbar; für Verkehrsteilnehmer aus anderen Straßen kommend nicht. 
 

 

4.6 

Herr Röhl fragt nach, was aus den nicht mehr benötigten technischen Geräten, die sich im Aufenthalts-/ Versamm-

lungsraum der Feuerwehr befinden, werden soll. Alte Drucker stehen dort bereits seit zwei Jahren; können diese 

entsorgt werden oder werden sie von der Verwaltung abgeholt. Ein aktueller Drucker sei in Funktion. 

 

Ortsbürgermeister Mario Schumacher macht darauf aufmerksam, dass sich der Ortschaftsrat als Gast im Feuer-

wehrobjekt befinde und nicht zuständig für diese Anfrage sei. 

Man werde diese aber nochmals aufnehmen, weiterleiten und um zeitnahe Bearbeitung bitten. 

 

 

4.7 

Einwohner 3 bezieht sich noch einmal auf den seit Oktober liegengebliebenen Grünschnitt/ Äste auf dem Weg 

zur Dachsburg/ Waldkindergarten (nach dem Abzweig Richtung Friedhof, an den Koppeln vorbei). 

Bevor dieser im Frühjahr einwächst, sollte er beseitigt werden. 

 

 

4.8 

Einwohner 3 erkundigt sich, ob die Bäckerei Rahne nicht mehr im Verteiler für den Stadtanzeiger enthalten sei. 

Ein aktueller Stadtanzeiger würde bis heute dort nicht vorliegen. 

 

 

4.9 

Einwohner 3 äußert eine weitere Frage zum Stadtanzeiger vom 15.12.2023. 

Hier wurde über die öffentliche Bekanntmachung zur Aufstellung des Bebauungsplanes „Solarpark Satuelle“ 

die Fläche in einem Lageplan dargestellt. 

Er fragt nach, ob es angedacht sei, dafür noch Waldbestände zu roden, da in der Ansicht auf dem Lageplan auch 

Waldflächen straffiert, also zur Solarfläche dazugehörend, dargestellt wurden. 

 

 

4.10 

Einwohner 1 berichtet, dass sich bis Ende November am Feuerwehrhaus eine Kiste mit Streugut befand. 

Diese sei weg und das Streugut liege nur so als Haufen dort. 

Es wird nachgefragt, wo die Kiste abgeblieben ist, so sei das kein Zustand. 

 

 

Es gibt keine weiteren Fragen. 

 

 

 

Ortsbürgermeister Mario Schumacher beendet um 20:09 Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung und stellt die 

Nichtöffentlichkeit her. 

 

 

gez. Mario Schumacher      gez. Erika Preisag 

Ortsbürgermeister      Protokollantin 

 


